
 

Entrevista com Lady Anne dos Santos 
Cardoso - Os Reis magos e a visita ao 
Menino Jesus 

O Dia de Reis, segundo a tradição cristã, é 
celebrado no dia 06 de janeiro, recordando a 
jornada dos magos do Oriente que, seguindo a 
estrela, foram até Belém para visitar o Menino 
Jesus. Para os reis magos não importava em que 
condições o encontrariam, eles simplesmente 
perceberam os sinais e, imediatamente, 
puseram-se a caminho e encontraram-o numa 
manjedoura. Esses homens nobres, sábios e ricos, 
se juntam aos pastores, aos animais e à família de 
Jesus. Eles presenciaram esse momento e  é 
importante refletir que, como escreve Dom Severino 
Clasen, “descobrir a simplicidade do Menino Deus 
que vem sem alardes e fanfarras ao mundo, deve 
ser experimentado no seio da família, através do 
diálogo, como os pastores, comunicando que o rumo é Belém, ‘vamos ver o que 
lá aconteceu’. O brilho da estrela ergue os olhos ao infinito para contemplar as 
maravilhas de Deus no coração de todas as pessoas, sentindo a ternura de Maria 
que dá à luz da justiça.” Saiba mais na entrevista com Lady Anne dos Santos 
Cardoso, Assessora da Pastoral da Criança Internacional.  

ENTREVISTA COM: Lady Anne dos Santos Cardoso 
Assessora da Pastoral da Criança Internacional. 

 

 



Os magos do Oriente procuraram o recém-nascido, rei dos 
judeus, porque viram a sua estrela e queriam 
homenageá-lo. O que essa luz, essa estrela, significa para 
nós? 

Essa luz, que é Jesus, guia os povos ao caminho da paz. Cristo é a luz 
verdadeira. É Ele que ilumina. Todos necessitamos desta luz para iluminar a 
nossa vida, a vida das pessoas e dos povos e os magos não desistem de 
encontrar essa luz, ao contrário, perguntam aqui e ali, superando os vários 
obstáculos que se apresentam, até chegar ao lugar onde se encontrava o 
Menino-rei. Uma luz para a humanidade.  

Baltasar, Belchior e Gaspar, os três reis magos, seguiram a 
Estrela de Belém que os guiou até o Menino Jesus. O que 
representam esses três reis magos para os nossos dias? 

Eles representam os homens e as mulheres de todo o mundo. Eles são 
bem-vindos diante de Jesus, sem distinção de raça, língua e cultura. Eles nos 
ajudam a refletir sobre a responsabilidade que cada cristão tem de ser 
evangelizador, discípulo, missionário e portador da Boa Nova para as pessoas 
que encontra, testemunhando a alegria de ter conhecido Jesus e o seu amor feito 
com ações concretas de solidariedade e misericórdia. Ao verem Jesus, ficaram 
inundados de grande alegria. Não se deixam escandalizar pela pobreza do 
ambiente, não hesitam em pôr-se de joelhos e adorá-Lo.  

Qual a relação das famílias de hoje com a família que os 
reis magos encontraram em Belém? 

O Evangelho de São Lucas nos diz: “achareis uma criança enfaixada e deitada 
numa manjedoura”. Eles encontraram uma família com uma criança em situação 
precária, de penúria. As crianças do Brasil representam os reis magos que 
presenteiam famílias de outras nações. As famílias acompanhadas pela Pastoral 
da Criança Internacional são crianças que vivem em situação de extrema 
pobreza, agravada ainda mais com a pandemia.  

 

 

 

 

 



O Papa Francisco nos pede para que sejamos uma Igreja 
“em saída” no anúncio do Evangelho. Ele disse: “a Igreja 
em saída é a comunidade de discípulos missionários que 
saem na frente, que se envolvem, que acompanham, que 
frutificam e festejam”. Como os líderes da Pastoral da 
Criança, a exemplo dos reis magos, concretizam essa 
“Igreja em saída”? 

Os líderes saem na frente, tomam iniciativa, vão ao encontro das pessoas nas 
periferias e áreas marginalizadas, lugares de atenção da Pastoral da Criança em 
busca dos que mais necessitam. Nos países em que acompanhamos além do 
Brasil, ser Igreja em saída é ainda mais difícil, considerando que nesses lugares 
falta tudo, menos o desejo de ser missionário a serviço do outro. Eles visitam as 
famílias, orientam sobre ações básicas, aprendem juntos, frutificam, obtêm 
resultados positivos. Anunciam a Boa Nova de Jesus na prática. 

Os reis magos vão a Belém não para receber, mas para 
dar, partilhar. Trazem presentes para o Menino Jesus. As 
crianças são generosas. A solidariedade e o espírito 
missionário das crianças também ultrapassam fronteiras. 
Como as crianças do Brasil colocam em prática esse amor 
solidário na Pastoral da Criança, tornando-se pequenos 
reis magos? 

Primeiro, sendo pequenos discípulos missionários, as crianças da catequese no 
Brasil colocam-se à disposição da Pastoral da Criança por meio da Campanha 
“Pequenos Reis Magos”, visitando as famílias, mostrando a elas a realidade das 
crianças de outros países. Assim, elas são motivadas pelo amor ao próximo e 
pedem às famílias visitadas uma pequena contribuição financeira para a 
continuidade da missão nesses países. 

E todos esses gestos de generosidade são realizados na 
alegria. Por que a alegria do Evangelho é a marca para a 
evangelização nos dias de hoje? 

Porque a alegria se vive no meio das pequenas coisas da vida cotidiana, como 
resposta ao chamado de Deus nosso Pai. O Papa Francisco, na Exortação 
Apostólica “Alegria do Evangelho”, diz que: “quando em nossas paróquias, nas 
nossas comunidades, em nossas instituições, encontramos pessoas que se 
dizem cristãs e que querem ser cristãs, mas são tristes, algo está errado. E nós 
devemos ajudá-las a encontrar Jesus, a tirar essa tristeza. O cristão é um homem 
e uma mulher da alegria, um homem e uma mulher com a alegria no coração. 
Não existe cristão sem alegria!”   



(MENSAGEM): Irmã Veneranda da Silva Alencar, 
Coordenadora Nacional da Pastoral da Criança. 

O que podemos aprender com a visita dos reis magos ao 
Menino Jesus? 

A visita dos reis magos ao Menino Jesus, em Belém, sempre trouxe muitos 
comentários e curiosidade. Os detalhes não importam muito, o que conta aqui é a 
mensagem dessa narração. O certo é que essa passagem do Evangelho nos 
deixa uma importante lição: eles se puseram a caminho para encontrar Jesus. 
Eles seguiram um sinal, olharam para o alto para encontrar esse sinal e foram. 
Quantas vezes, em nossa vida, ficamos mergulhados nos problemas e só 
olhamos para baixo e não vemos saída e acabamos caindo no desespero. Faça 
como os Reis Magos, levante a cabeça, veja os sinais de Deus na sua vida e se 
disponha a sair para buscar algo novo, para ir ao encontro daquele que pode 
trazer alegria, força, esperança e paz na sua vida.  

Sobre a visita dos reis magos ao Menino Jesus, o Papa Francisco nos diz: “ toda 
experiência de encontro com Jesus nos leva a seguir caminhos diferentes, porque 
dele vem uma força boa que cura o coração e nos separa do mal. Somos nós 
que temos que mudar, transformar nosso modo de viver, a realidade que nos 
rodeia”. 

TESTEMUNHO: Diego Rodrigues da Silva, Líder e Membro 
da Equipe Diocesana da Pastoral da Criança, da Diocese 
de Caratinga, Minas Gerais. 

Na sua opinião, que ensinamentos podemos tirar da visita 
dos reis magos ao Menino Jesus? 

Juntemos nossas forças aos líderes da Pastoral da Criança e vamos 
apressadamente levar qualidade de vida para as nossas gestantes e para as 
nossas crianças. Assim, seremos os reis magos dos dias atuais.   

 

Esta entrevista faz parte do Programa de Rádio Viva a Vida da Pastoral da Criança.  
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